

Jeudi 11 juillet 2024

Communiqué de presse – Cellule d’expertise sécheresse Evaluation de l’état des ressources en eau en Wallonie

La Cellule d’expertise sécheresse, regroupant les différents interlocuteurs du secteur de l’eau en Wallonie, s’est réunie ce 9 juillet sous l’égide du Centre de Coordination des Risques et de la Transmission d’Expertise (CORTEX) pour faire le point sur l’état des ressources en eau en Wallonie et maintenir un suivi périodique du risque de sécheresse malgré les conditions climatiques pluvieuses actuelles.

1. Précipitations et indice de sécheresse

Sur la période qui s’étend du 11 juin au 9 juillet, la Wallonie a connu de nombreux épisodes pluvieux dont certains assez intenses (orages). Le nord-ouest a connu le moins de précipitations et c’est dans la province de Luxembourg que les cumuls ont été les plus importants (avec 158 mm à Aubange dont 61 mm le 29 juin).

L’indice sécheresse de l’IRM montre que nous sommes toujours en Wallonie dans une situation humide. Au vu des prévisions, il est attendu que l’indice sécheresse demeure dans une situation au-dessus de la normale partout sur le territoire régional.

2. Cours d’eau et barrages-réservoirs

Les débits des **cours d’eau navigables** sont supérieurs aux valeurs médianes pour la totalité des cours d’eau. La situation est actuellement confortable pour l’ensemble des cours d’eau.

Sur les **cours d’eau non navigables**, la situation est similaire à celle des cours d’eau navigables.

Concernant les **barrages-réservoirs**, les pluies de mai et juin ont engendré des niveaux relativement hauts. La situation est donc favorable en matière de réserve d’eau potabilisable.

3. Eaux souterraines

La piézométrie de la plupart des masses d’eau souterraines continue à se situer à des niveaux supérieurs ou proches des niveaux les plus élevés rencontrés à la même période durant les années sèches précédentes (2017-2020 et 2022-2023). On observe actuellement un abaissement naturel des niveaux des nappes à cette période de l’année, qui a été légèrement temporisé par les pluies de mai et juin.

4. Eaux de baignade et kayaks

Six zones de baignade sont actuellement fermées en raison d'une dégradation de la qualité causée par les orages : la Lesse à Houyet et à Pont-à-Lesse, l'Ourthe à Hotton, le lac de Neufchâteau, la Semois à Lacuisine et à Chiny.

Toutes les infos sont sur : <http://environnement.wallonie.be/baignade>

En ce qui concerne la circulation des **kayaks**, les tronçons sont tous ouverts.

5. Risques d'incendies

Le risque d'incendie en milieu naturel est très faible actuellement.

6. Production et distribution d'eau

La distribution publique d'eau ne rencontre actuellement aucune difficulté en Wallonie.

Le Centre de Coordination des Risques et de la Transmission d'Expertise (CORTEX) poursuivra un monitoring de la situation et convoquera la cellule d'expertise le 30 juillet à 14h afin de réaliser un nouveau point sur la situation.

Le CORTEX reste à votre entière disposition pour toute information complémentaire.

Pour la Cellule d'expertise sécheresse
Le Directeur du CORTEX
Simon RIGUELLE